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Todo preparado para las Fiestas 
Patronales de Algete 2017 en honor al 
Stmo. Cristo de la Esperanza, del 7 al 11 

de septiembre. En la página 15 podrás 
consultar toda la programación para 
que no te pierdas niguna actividad.   P.  15

Otras Fiestas de Alalpardo que han 
brillado por su buena organización y 
que ni las tormentas de verano pudieron 

deslucir. Hubo Humor amarillo, torneos 
deportivos,  baile popular y la tradicional 
caldereta entre otras actividades.   P. 11 

Valdeolmos-Alalpardo

AlgeteAICA y el Ayuntamiento de Alcobendas 
vuelven a organizar Renovauto, la 
Feria del Vehículo de Ocasión de 
Alcobendas, que se celebrará del 20 al 
24 de septiembre en el Recinto Ferial 
del Parque de Andalucía.   P.  5

Feria del vehículo 
de ocasión en 

Alcobendas

¡Qué pena me da,
 qué pena me da!; 
se  acaban  las  Fiestas                                                                                                                                     
de San Sebastián

Unas fiestas con unas actividades para todos los gustos y 
todas las edades y  con una completa y variada presencia 
de artistas de los que se pudieron disfrutar gratis. P.  2
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Editorial

La noticia

Acaban de terminar las fiestas que, cada 
año en el mes de agosto, celebra San 
Sebastián de los Reyes en honor del 
Santísimo Cristo de los Remedios; y lo 
han hecho con éxito a todos los niveles. 
Exito porque se conformó un programa 
de fiestas que no excluyó a nadie y 
que organizó actividades para todos 
los gustos y para todas las edades. 
Éxito porque, pese a tardar a la hora 
de poder confeccionarlo por cuestiones 
presupuestarias, se pudo contar con una 
completa y variada presencia de artistas 
de los que pudieron disfrutar gratis total 
todos los que quisieron en un siempre 
repleto Auditorio del Parque de La Marina, 
o un repleto Recinto Ferial, o una repleta 
Plaza de la Costitución, o unas repletas 
calles de la ciudad de San Sebastián 
de los Reyes. Precisamente esto puede 
ser una de las claves del éxito, y es que 
se han llavado las actividades de las 
fiestas a todos los rincones de la ciudad. 
Se ha evitado centralizar en una única 
parte de la ciudad la actividad festiva 

para que pudiera ser disfrutadas más y 
mejor...¡Una buena idea!

Además, tenemos que decir, que no solo 
se ha tratado de fiesta pagana, si nos 

permiten el parafraseo de los exitosos 
Mago de Oz, se otorgó el protagonismo 

que corresponde a una celebración que 
que se realiza en honor del Santísimo 

Cristo de los Remedios pero el tiempo 
no acompañó y la lluvia se encargo de 
obligar a la cancelación de la procesión 
que ya estaba preparada. Aun así, los 
que lo desearon pudieron presentar 
sus respetos al Cristo a la puerta de la 
iglesia.

Políticos de altura
Nos van a permitir que hagamos algo 
que cada vez se estila menos y es echar 
un piropo a los políticos de Sanse, y a 
sus partidos, que se han comportado 
de una manera exquisita y respetuosa, 
dedicándose a disfrutar de las fiestas 
y a organizar actividades en sus 
casetas, dejando de lado las diferencia 
de concepto, que las hay, publicas y 
manifiestas, y visitando unos las casetas 
de otros sin tiranteces y con naturalidad. 
Un 10 para ellos, para todos los colores, 
por ese ejemplo de convivencia brindado 
a la ciudadanía, que ya iba haciendo 
falta...¡Enhorabuena!

¡Felicidades, San Sebastián de los Reyes!   

¡Ni tan malos, los 

malos...
...ni tan buenos los buenos! Después 
de los ultimos sucesos acaecidos en las 
Ramblas de Barcelona y en Cambrils 
debemos actuar con seso, cabeza, y 
prudencia. Porque ni tan buenos son 
los buenos, ni tan malos son los malos. 
Sería un error meter a todos en el mismo 
saco y pensar que todo lo musulmán 
es censurable y arrinconable. Como 
decía el sabio de mi pueblo: el que es 
malo, es malo, venga de donde venga 
y hable el idioma que hable. Una gran 
verdad. No nos dejemos llevar por el 
momento y obremos con sensatez para 
no hacer pagar a justos por pecadores, 

a inocentes por culpables. Hagamos 
un ejercicio de discernimiento para no 
dejarnos llevar por el primer impulso 
y por el arrastre de  las redes sociales 
que, en estos casos, son muy dadas a 
publicar datos y opiniones con osadía y 
ligereza impropia de un pueblo civilizado 
como es el español

¡A por el nuevo curso!

¡De eso se trata!. Por estas fechas es 
como si comenzara el año de nuevo...¿no 
se han dado cuenta? Tenemos dos 
momentos en los que hacemos un 
examen de conciencia y un propósito 
de la enmienda: en el comienzo del año, 
en el mes de enero, y en septiembre, 
a la vuelta de las deseadas vacaciones 

de verano. Pues llega el momento de 
pensar en el arranque y, si queremos 
triunfar, o lo hacemos de manera positiva, 
y con ilusiones de futuro inmediato, 
o sucumbiremos como "Pepes", con 
perdón de mis buenos amigos así 
llamados. Así pues, ánimo, fuerza, valor, 
ilusión y todo lo mejor para todos en este 
arranque de curso, escolar o laboral, que 
tenemos ya delante.

¿Se acabó?
Por lo menos de eso es de lo que se les 
llena la boca a los políticos gobernantes 
pero...realmente...¿se ha acabado 
la crisis? Si atendemos a las cifras 
técnicas que nos aportan ellos mismos, 
deberíamos pensar que sí pero si 

bajamos a la calle, al ruedo, y pulsamos  
el momento y la opinión del ciudadanos 
de a pie, la sensación será otra, distinta, 
no sabemos si muy o poco distinta. Los 
sueldos siguen siendo bajos, los precios 
en la cesta de la compra se recuperan 
con un vigor estupendo...la luz, los 
combustibles y los bienes y alimentos 
de primera necesidad continúan más 
altos de lo deseable. Por eso nos cabe 
preguntarnos, como decía un amigo 
nuestro: "con voz queda", si realmente 
se ha acabado la crisis y si podemos 
empezar a pensar que encontraremos 
soluciones a todo mencionado y a que 
nuestros jóvenes tengan que abandonar 
nuestros hogares para encontrar 
trabajo más allá de nuestras fronteras. 
Sinceramente...¡Ojalá!  
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Quedan dos años para que 
acabe la legislatura, ¿Cómo ve el 
futuro?
El mapa político europeo marcará 
notablemente el futuro de cara 2019. 
La tendencia en las grandes potencias 
como Francia, Alemania, Reino Unido, 
Italia u Holanda es que los ciudadanos 
se alejan de los extremos y de forma 
progresiva convergen en posiciones 
más centristas y moderada como hemos 
visto con el caso de La République 
En Marche de Emmanuel Macron. En 
España, al igual que en Alcobendas, la 
única alternativa al bipartidismo pasa 
por tener altura de miras y potenciar 
una coalición moderada, de centro, que 
aglutine votantes de UPYD, Ciudadanos 
(C’s), socialistas moderados y otras 
opciones alejadas de los extremos del 
arco político. Esta opción electoral de 
centro, regeneradora y progresista sería 
imparable tanto en Alcobendas como en 
toda España.

“Esta opción, de  
centro, regeneradora 

sería imparable”
Hablemos del desarrollo urbano 
de “Los Carriles”, ¿Se aprobará 
esta legislatura?
¿Está Alcobendas preparada para 
acoger 30.000 nuevos vecinos sin 
tener ni tan siquiera proyectados los 
accesos a este futuro desarrollo?. No 
se puede empezar la casa por el tejado, 
hay que diseñar nuevas conexiones 
con la M-40 al igual que por la M-607. 
Además, sería imprescindible el cierre 
norte de la M-50 con todas las garantías 
medioambientales y rediseñar la red de 
transporte público. Yo no me opongo a 
los Carriles, pero hay que urbanizar de 
forma ordenada y por fases. Hemos 

planteado iniciar las obras por la 
prolongación natural de Fuentelucha, 
el denominado “Rincón de la Granja”. 
La clave es priorizar la construcción de 
viviendas pública y privada en régimen 
de alquiler tanto en nuevos desarrollos 
como en parcelas dotacionales de las 
que dispone el Ayuntamiento en el 
núcleo urbano. Con alquileres rotatorios 
que no superen los 450 euros mensuales 
daremos respuesta a corto y medio plazo 
la demanda de vivienda en Alcobendas.

“Apoyaré el 
EcoBulevar siempre 
que sea un proyecto 

de mejora ”
¿Apoyará en el Pleno la inversión 
del EcoBulevar?
Es necesario realizar actuaciones 
vecinales en el Distrito Centro que 
engloben el urbanismo, eventos 
culturales, presupuestos participativos 
y sobre todo la agenda social. 
Si no somos capaces de fomentar 
un marco de convivencia acorde a la 
realidad del barrio centro y conseguir 
generar sinergias positivas con los 
vecinos arraigados en la zona, todo 
quedara nuevamente en papel mojado.
El gran reto es volver a focalizar el 
casco antiguo como una zona “viva” de 
Alcobendas, su almendra central, y para 
ello es clave atraer jóvenes. ¿Cómo? 
Promoviendo una zona residencial para 
universitarios, ya sea con estudiantes 
que comparten vivienda con personas 
mayores necesitadas de compañía o la 
tradicional residencia pública, idea que 
nos trasladó el Consejo de la Juventud 
de Alcobendas. Esta revitalización 

mejoraría el distrito e impulsaría un  
aspecto comercial, surgiendo nuevos 
negocios y lo principal: cambiaría en 
positivo la convivencia como está 
ocurriendo en muchas ciudades 
(Salamanca, Vitoria, barrio de Chueca).
Apoyaré el EcoBulevar siempre que sea 
un proyecto para complementar la mejora 
del distrito Centro y porque creo que mis 
vecinos se merecen una oportunidad 
de mejorar el barrio que les vio crecer.

“Alcobendas y 
Sanse, en 10 años, 
serían una única 

ciudad” 
¿Qué ha aprendido en estos 6 
años de concejal y portavoz de 

UPYD en el Ayuntamiento?
He aprendido a valorar lo importante 
que es la política municipal. Se tiende a 
menospreciar la labor de funcionarios y 
concejales en los ayuntamientos pero la 
realidad es que somos los que estamos 
día tras día resolviendo problemas. Somos 
la primera administración a la que acuden 
los vecinos para trasladarnos sus quejas, 
sus inquietudes, sus propuestas… todo 
ello sin filtros, a pie de calle, a cualquier 
hora del día un vecino te aborda y te 
cuenta su preocupación esperando una 
respuesta eficaz e inmediata. 
Junto a ese trabajo diario, me quedo 
con la satisfacción de haber conseguido 
avances notables en materia de 
transparencia, regeneración, buen 
gobierno y lucha contra la corrupción, 
señas de identidad inconfundibles de 
las políticas de UPYD. Pero la realidad 
marca que donde realmente puedes 
influir y puedes llevar a cabo las políticas 
para mejorar tu ciudad es desde el 
gobierno. Con la suma de toda esta 
experiencia acumulada puedo decir que 
estoy preparado para entrar en gobierno 
y aportar mi grano de arena a mejorar 
Alcobendas.

¿Por qué está tan convencido de 
fusionar Alcobendas y Sanse?  
Las políticas que nos demandan 
nuestros vecinos actualmente están muy 
alejadas de las cuestiones identitarias, 
en la actualidad esas demandas 
políticas están mucho más próximas a la 
excelencia en la gestión, la optimización 
de los recursos públicos y una protección 
social de calidad. 
Entiendo que considerar a Alcobendas y 
Sanse como un solo núcleo administrativo 
de 200.000 habitantes aporta multitud 
de beneficios: ahorro en la compra de 
suministros, ampliar la oferta deportiva 
y cultural, ahorrar costes en limpieza y 
compra de suministros, etc.

Pero quizá lo más importante es que 
seriamos una unidad administrativa de 
200.000 habitantes, del mismo rango 
de ciudades como Móstoles, Alcalá 
de Henares o Leganés. Ganaríamos 
peso específico en la Comunidad de 
Madrid para que se nos ignore cuando 
pedimos eliminar el transbordo de Metro 
Norte en Tres Olivos o un carril Bus-Vao 
para aliviar los atascos en la A-1. Y por 
irme a un tema de actualidad ¿cree 
que las posibles amenazas terroristas 
son diferentes en Alcobendas que 
en Sanse? No verdad, lo lógico sería 
actuar bajo una coordinación conjunta y 
constante entre ambas policías locales 
con el Cuerpo Nacional de Policía.

¿Si usted fuera Alcalde o 
Concejal responsable de 
iniciar la coordinación con San 
Sebastián de los Reyes que tres 
cosas concretas haría en esta 
legislatura?
Lo más urgente es poner en marcha una 
bolsa de vivienda en alquiler conjunta 
para ambas ciudades y explorar la 
construcción de promociones conjuntas 
de vivienda pública entre ambos 
municipios. 

Es necesario reconocer la condición de 
empadronados a los 200.000 vecinos 
que residen en ambas localidades a 
efectos del abono deporte, asistencia a 
centros de mayores, entrada a teatros, 
espacios culturales, etc. consiguiendo 
importantes descuentos y más oferta de 
servicios.  Y por último, es importante 
poner en marcha una central de 
compras conjunta de suministros como 
gas, combustible, electricidad y material 
diverso de mantenimiento, para iniciar lo 
que se llama una economía de escala, 
a mayor volumen de compras, menores 
precios. Es un gran ahorro que permitiría 
bajar impuestos.

“Estoy preparado para entrar en gobierno en Alcobendas” 
Miguel Ángel Arranz, Portavoz de UPyD en Alcobendas, nos habla de sus propuestas inmediatas

“Una coalición de votantes de UPyD, Ciudadanos y socialistas moderados sería imparable"
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El 20 de septiembre una nueva edición de Renovauto en Alcobendas

La Asociación de Empresarios de 
Alcobendas - AICA y el Ayuntamiento 
de Alcobendas vuelven a organizar 
Renovauto, la Feria del Vehículo de 
Ocasión de Alcobendas. Del 20 al 24 de 
septiembre el Recinto Ferial del Parque 
de Andalucía se llenará con una de las 
mayores muestras de vehículos de ocasión 
y seminuevos de toda la Comunidad de 
Madrid. Durante cinco días, de 11:00 a 
21:00 horas, se podrán ver y probar más 
de 350 vehículos que cumplen con todas 
las garantías y estándares de calidad y 

que, además, ofrecen grandes facilidades 
de financiación.

Objetivo
El objetivo de esta novena edición 
es impulsar el sector automovilístico, 
uno de los sectores económicos más 
importantes y representativos de la 
ciudad. En total, 13 expositores, uno 
más que el año pasado, ofertarán 
todo tipo de modelos con menos de 7 
años de antigüedad para cubrir todos 

los gustos y necesidades: coches 
pequeños, familiares, 4x4, deportivos, 
híbridos, eléctricos, furgonetas, etc.; 
y gran variedad de marcas: Hyundai, 
Toyota, Kia, Volkswagen, Seat, Citröen, 
Mercedes - Benz, Renault, Nissan, Fiat, 
Jeep, etc.
Renovauto Alcobendas es la oportunidad 
perfecta para comparar la oferta de 
vehículos seminuevos y de ocasión con 
grandes ventajas de compra y, además, 
ver las últimas novedades del mercado 
como el nuevo Kia Stonic. El precio medio 
de los vehículos en ediciones anteriores 
ha rondado los 11 000 euros, lo que 
demuestra la amplia gama de precios 
que se podrán encontrar: desde 3 500 
euros y hasta 40 000 euros en vehículos 
de alta gama.

Para los pekes...
Dentro de la feria también se realizarán 
actividades de ocio para niños como 
pintacaras o manualidades con monitores 
y, además, por primera vez se situará un 
circuito de karts en el recinto para que 
los más pequeños puedan introducirse 
en el universo automovilístico. Toda 
la familia podrá, a su vez, disfrutar de 
la zona de restauración con bebidas, 

bocadillos fríos y calientes y, si las 
condiciones meteorológicas lo permiten, 
una barbacoa.

10.111 puestos de 
trabajo
En Alcobendas, el sector de la automoción 
representa 10.111 puestos de trabajo 
y reúne a 214 empresas. En la ciudad 
hay 41 concesionarios de vehículos, 
49 empresas de transporte, alquiler de 
vehículos y mensajería, 94 empresas de 
reparación de vehículos, 22 de repuestos 
y accesorios, 8 de lavado y engrase 
además de dos de las más importantes 
empresas de renting en España.
Los concesionarios que formarán parte 
de esta edición son: Cobendai, Amarauto, 
Aldauto - Autotreca, Autofer, Autoferbar, 
Hersamotor, Motor Mecha, KMIB Retail 
Madrid, Quickmotor, ST Quality Motor, 
MundoAuto y Ibericar Reicomsa, además 
de la ITV TÜV SÜD Atisae.
De nuevo una interesante oportunidad 
para todo aquél que quiera hacerse con 
un vehículo de ocasión adquirido con la 
garantía y la seguridad que da el hecho 
de que un concesionario se haga cargo 
de la entrega.

Hasta el 24 de septiembre, en el Recinto Ferial, se expondrán más de 350 vehículos de las principales marcas del mercado
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  Brujuleando

En Alcobendas la compra puede salir gratis

Los comercios de Alcobendas quieren 
premiar la fidelidad de los clientes de 
proximidad con la segunda edición de la 
campaña “Comprar ahora en Alcobendas 
te puede salir gratis”.  Esta iniciativa 

está organizada por la Asociación de 
Empresarios de Alcobendas - AICA 
con la colaboración del Ayuntamiento 
de Alcobendas y de la Comunidad de 
Madrid. Los tres ganadores, escogidos 
por sorteo ante notario, recibirán tres 
cestas de la compra valoradas, en total, 
en mil euros y cargadas de decenas de 
productos de alimentación, cosmética, 
limpieza… Desde el 4 de septiembre y 
hasta el 4 de octubre de 2017 se podrá 
participar en la campaña. Para ello, 
cada consumidor tiene que rellenar una 
papeleta con sus datos en el momento de 
realizar la compra e introducirla en la urna 
situada en el propio establecimiento. 

Más de 130 tiendas
Más de 130 tiendas se han adherido a 
esta iniciativa que tiene por objeto dar a 

conocer y promocionar la amplia oferta 
del comercio tradicional de Alcobendas. 
Con un premio tan atractivo se busca 
atraer a nuevos clientes, y fomentar que 
la gente realice sus compras cotidianas 
en las tiendas de su barrio. Esta iniciativa 
se suma a otras campañas organizadas 
por AICA como “Compra y viaja” o “Yo 
para ser feliz quiero un jamón”.

Identificables
Las tiendas que forman parte de esta 
iniciativa comercial estarán perfectamente 
identificadas con el cartel de la campaña 
que se colocará en el escaparate. Tras 
su finalización, todos los premios se 
entregarán en la sede de AICA el día 11 
de octubre.
Aplicándonos lo que dice la genuina 
frase...¡Aprovechando que es gerundio!

Desde el 4 de septiembre y hasta en 4 de octubre comprando en el comercio local

Ultimando obras para una puntual vuelta al cole
El Ayuntamiento de Alcobendas continúa 
invirtiendo en la mejora de los colegios 
públicos y atendiendo las peticiones de 
los equipos directivos de los centros 
que son los que cada año, señalan las 
prioridades de sus centros. La inversión 
este verano en diferentes mejoras y el 
mantenimiento de la red de colegios 
públicos y escuelas infantiles supera los 
600.000 euros y tendrá una segunda fase 
en Navidad con labores de carpintería.

Visita de obras
 
El alcalde de Alcobendas, Ignacio García 
de Vinuesa, acompañado de la concejal 
de Mantenimiento, María José Ortiz, 
visitaron las obras que se llevan a cabo 
en los colegios Bachiller Alonso López 

y Valdepalitos y en la escuela infantil La 
Chopera.

Por centros
En el Bachiller Alonso López se está 
terminando de instalar un pavimento de 
seguridad en la mitad de los dos patios del 
pabellón infantil. Asimismo en los patios 
del centro se están pintando diferentes 
juegos en el suelo. En Valdepalitos se 
está mejorando el drenaje en varios 
patios entre sus pabellones, también se 
han eliminado barreras arquitectónicas y 
se van a instalar varias radiadores de alta 
eficiencia en vestíbulo y varias aulas.
El Ayuntamiento de Alcobendas ha 
invertido más de 18 millones de euros en 
el Plan de Remodelación y Mejora de los 

Colegios Públicos desde que se puso en 
marcha en 2008. La partida de este año 
inicialmente era de 350.000 euros pero 
una enmienda del grupo municipal de 
Ciudadanos elevó la cifra hasta el medio 
millón de euros, que unida al conjunto de 
actuaciones de mantenimiento completa 
un montante de más 600.000 euros.

El gobierno alcobendense ha superado los 18 millones de euros en este plan iniciado en 2008

CURSO DE EXCEL 

Con un curso de Ofimática sobre 
Excel arranca la programación 
de cursos que ofrecerá el Centro 
de Nuevas Tecnologías Conect@ 
de Alcobendas. Este curso, 
totalmente gratuito y dirigido a 
mayores de 14 años y se impartirá 
del 11 al 27 de septiembre, de 17 
a 19 horas. Tras este curso de 
Excel, Conect@ impartirá otros 11 
cursos sobre nuevas tecnologías 
hasta finales de febrero. Entre 
otros, mecanografía, alfabetización 
digital, manejo de android, Word 
y Powerpoint, Nube digital, 
Diseño, Inglés tecnológico, Redes 
Sociales y Crear un Blog.

CURSOS EN IMAGINA

        
Vuelve a Imagina el Curso de 
Monitores de Ocio y Tiempo 
Libre, un curso homologado 
por la Comunidad de Madrid, 
que permite desempeñar las 
tareas propias de este perfil 
profesional en el ámbito de 
la Animación sociocultural y 
actividades de ocio y tiempo 
libre. Para participar es 
necesario estar en posesión, al 
menos, del título de Educación 
Secundaria Obligatoria, 
tener como mínimo 17 años 
cumplidos, y no menos de 
18 al recibir el título. (www.
imaginalcobendas.org)

CALIDAD DEL AIRE

Alcobendas contará con una 
medición completa de los 
principales contaminantes 
básicos en el Casco Urbano  y  
el Distrito Urbanizaciones tras 
instalar una red propia para 
monitorizar la calidad del aire 
que se respira en la ciudad. 
Estos cuatro dispositivos se 
encuentran ahora en la fase 
de pruebas para comprobar 
su funcionamiento correcto.

No  pudo ser pero se intentó. El 
nadador de ultrafondo de Alcobendas 
y ex presidente del Club Natación 
Alcobendas, Javier Sanz, ha formado 
parte del equipo de cinco personas 
que ha intentado cruzar a nado por 

vez primera el Canal de la Mancha ida 
y vuelta. El nadador de Alcobendas 
Javier Sanz tuvo que abandonar por el 
mal tiempo, que provocó que su estado 
hipotérmico no le permitiera hacer más 
relevos, su intención de cruzar el canal 
de La Mancha ida y vuelta junto a otros 
cuatro nadadores para dar visibilidad a la 
osteogénesis imperfecta y a su fundación 
Ahuce.
Así lo confirmaron en un comunicado 
en el que agradecieron, en primer lugar, 
"el gran apoyo, ánimo y seguimiento" 
que les han dado. "Sin duda si nuestro 
primer objetivo era dar visibilidad a la 
Osteogénesis Imperfecta y su fundación 
Ahuce, eso lo hemos logrado". Esta 

enfermedad afecta a alrededor de 2.700 
personas en nuestro país. Por otro lado, 
confirmaron que los cinco nadadores se 
encuentran bien y que el equipo tocó 
Francia en aproximadamente 11 horas 
y 20 minutos. Sin embargo, pasadas 18 
horas de nado, decidieron abandonar. 
"A pesar de la lluvia que encontramos 
a la vuelta, y el viento, el equipo seguía 
avanzando, pero el estado hipotérmico 
de Javier después de completar su relevo 
aconsejaba que no continuará con más 
relevos", explicaron. Por tanto, después 
de 18 horas de nado ininterrumpido, 
y faltando aproximadamente 15 km, 
decidieron abortar el intento. En cualquier 
caso ¡Enhorabuena, Valientes Solidarios!

Se trataba de apoyar a los enfermos de Osteogénesis Imperfecta cruzándolo ida y vuelta a nado 

Pese a todo, misión cumplida en el Canal
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Venezuela vive desde hace meses 
en una profunda y preocupante 
crisis económica y social. Esta 
situación es fruto de la continua 
merma en los derechos y libertades 
provocada por la caótica política 
chavista de Nicolás Maduro.
Ciudadanos ha presentado 
una propuesta de Declaración 
Institucional para el próximo Pleno 
de septiembre en la que se reclama 
el apoyo de todos sus miembros 
para liberar los 400 presos políticos 

de Venezuela, encarcelados y 
arrestados por la acción dictatorial 
de Nicolás Maduro. Entre ellos está 
el alcalde de Caracas, Antonio 
Ledezma, y Leopoldo López, líder 
de la oposición.
El pasado 30 de mayo, la 
Federación Española de Municipios 
y Provincias, realizó una declaración 
en la que se pedía “la libertad para 
los presos políticos, para el Alcalde 
de Caracas, Antonio Ledezma, así 
como la defensa del libre y pleno 

ejercicio de la Democracia”.
Basándose en esta declaración, 
Ciudadanos quiere recabar la 
adhesión del Pleno porque no 
podemos tolerar la continua 
vulneración de derechos en este 
país hermano ni promover actitudes 
que alienten estas prácticas. 
¿Qué pasará en el Pleno? A 
pesar de las evidentes diferencias 
ideológicas con algunos partidos 
deseamos que todos los concejales 
respalden o modifiquen lo que sea 

necesario de nuestra iniciativa para 
que se convierta en Declaración 
Institucional de apoyo al pueblo 
venezolano.
Esperemos que todos sus 
miembros, elegidos en las urnas 
como muchos presos políticos 
venezolanos, no dejen escapar 
una oportunidad para mostrar su 
apoyo en algo tan sencillo como 
el libre ejercicio de las libertades 
democráticas.

  Unión en defensa de la democracia en Venezuela

        MIGUEL ÁNGEL MARtíN PERDIGUERO
       

Concejal portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes

 @MPerdigueroCs

El fin de semana del 16 y 17 de 
septiembre se desarrollará la II Feria de 
las Asociaciones y del Comercio Justo 
de San Sebastián de los Reyes, lo que 
constituye una excelente oportunidad 
para reforzar el tejido social de la ciudad. 
“Mediante este evento pretendemos 
favorecer el fomento del asociacionismo 
como condición imprescindible para 
la mejora cualitativa de la democracia 
municipal”, señala Rebeca Peral, concejala 
de Participación y Cooperación. En esta 
ocasión las delegaciones de Participación 

Ciudadana y de Cooperación han 
trabajado de forma conjunta para 
facilitar la visibilidad de estas entidades, 
mediante la presentación de trabajo y 
actividades, para lo que esta edición de 
la Feria ha organizado una completísima 
programación de actividades que están 
a cargo de las asociaciones que han 
querido participar y comprometerse de 
forma activa con esta iniciativa.
Los 27 stands de las 36 asociaciones 
que participan en la exposición de la 
feria -donde se desarrollarán las cerca de 
treinta actividades previstas- más la zona 
de Comercio Justo, están situados en 
una carpa instalada en la Plaza Abogados 
de Atocha, 1. En la actualidad el tejido 
asociativo del municipio lo integran 
organizaciones no gubernamentales, 
colectivos y entidades de diversos 
fines, clubes deportivos, agrupaciones 
artísticas, y un largo etcétera que 
cumplen una función de socialización y 
de participación fundamental. 

II Feria de las Asociaciones  
16 y 17 de septiembre, en la Plaza Abogados de Atocha

La vuelta al cole en Sanse
El Ayuntamiento da consejos para un consumo responsable

Con la llegada del nuevo curso escolar, 
el gasto de las familias españolas se 
dispara. Desde la ropa y calzado, hasta 
los libros y útiles escolares, transporte 
y las actividades extraescolares, las 
compras en este momento clave del 
año, suponen una inversión importante 
en la economía familiar. “Es un momento 
clave para la economía familiar, por 
lo que los consumidores deben tener 
muy presente sus derechos y deberes, 
y conocer algunas recomendaciones en 
este tipo de compras”, señala Jussara 
Malvar, concejala de Consumo.
Entre las recomendaciones que ofrece 
el Ayuntamiento San Sebastián de los 
Reyes están...Libros: El centro escolar 
puede recomendarle un establecimiento 
concreto para la adquisición de los 
libros de texto, pero usted no está 
obligado a realizar su compra en ellos. 
El Material escolar: antes de realizar las 
compras, haga inventario del material 
que ya haya en casa para comprar 

sólo lo estrictamente necesario. Si 
usted compra material escolar o 
productos electrónicos, asegúrese de 
que informan sobre la identificación y 
domicilio del responsable del artículo en 
la UE, así como instrucciones de uso 
en español,  en el caso de que sean 
necesarias. Actividades extraescolares: 
Es preciso comprobar que se dispone 
de toda la información relativa al servicio 
que va a prestarse y su naturaleza, precio 
y modalidades de pago. Uniformes: 
Al comprar una prenda o calzado, es 
recomendable revisar el etiquetado y 
que cumplen con la normativa.

Maniobra de Versión Cefálica Externa en el "Infanta Sofía"
Se aplica con éxito desde pricipios de año en el hospital de referencia del norte de Madrid

El Hospital Universitario Infanta Sofía 
ha incorporado, desde pricipios de año

en su cartera del Servicio de Ginecología 
y Obstetricia, con éxito la realización de la
maniobra de Versión Podálica Externa 
(VCE) para evitar que un bebe que se
encuentra en posición podálica (con los 
pies abajo y la cabeza arriba), acabe
naciendo por cesárea. Es por tanto una 
técnica que practican los obstetras para
darle la vuelta al feto desde fuera. 
La VCE se lleva a cabo a partir de la 
semana 37 cuando el bebe tiene ya un
tamaño en el interior del útero materno 

que le resulta difícil girarse por sí
mismo. Precisa por tanto de unas manos 
expertas que desde fuera le ayuden a
colocarse en la posición correcta, con la 
cabeza hacia abajo, con el fin de que el
parto se desarrolle por vía vaginal.
La presentación fetal no cefálica es una 
de las principales causas de cesárea
programada, entre un 4 - 5%, lo que 
ocasiona una serie de trastornos a la
madre tras el nacimiento y además tiene 
un mayor riesgo de tener que repetir

una cesárea en futuras gestaciones. La 
Versión Cefálica Externa es una medida
encaminada a reducir este número de 
cesáreas y aunque se ha implantado
recientemente en el Hospital Universitario 
Infanta Sofía, ya cuenta con una
importante tasa de éxito, un 71,2% 
cuando la media se sitúa en el 65%.
La técnica cuenta con el aval de las 
principales Sociedades Médicas de
Obstetricia y Ginecología y la 
Organización Mundial de la Salud.
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    FIESTAS DE SANSE 2017

         En honor al Stmo Cristo de los Remedios

Todo el mundo coincide y, cuando esto pasa, será porque es cierto: Las Fiestas de San Sebastián de los Reyes de este año 2017, han sido todo un éxito. 
Básicamente porque se han programado actividades para todos los gustos, para todas las edades, para todos los lugares y para todos los horarios. Esto, 
unido al respeto y el altísimo grado de convivencia que han demostrado vecinos y visitantes, han sido las claves del éxito de estas fiestas...¡Enhorabuena! 
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                     ENCIERROS DE SANSE 2017

No todas las ciudades de España que organizan encierros pueden presumir de celebrarlos sin un solo herido por asta de toro. Pues eso es lo 
que ha sucedido este año en la Fiestas de Sanse 2017. Se ha corrido con responsabilidad que es lo que necesita un encierro para acabar con 
bien. Además, ¿Habrá que pensar que el cambio horario a las 11 es un acierto?...Piénsenlo...¡Enhorabuena a organizadores y participantes!
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Otras fiestas ejemplares las de Alalpardo donde, como siempre, la Peña "El Coñazo" hace 
una presencia masiva con una sola intención: pasarlo bien.  Ha habido actividades, juegos, 
encierros, deportes, conciertos de música, baile y discoteca para todos los públicos, 
desde los más pequeños hasta los más mayores. ¡¡Felicidades a los organizadores!!.
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Otro éxito de la 34 edición de la Carrera Popular de Alalpardo
74 corredores en categoría adulta terminaron la carrera

Los corredores corrieron 10 duros 
kilómetros. Duros por el excesivo calor 
pero arropados siempre por el público. 
No faltó agua para que se refrescaran, ni 
masajes para recuperarse. Protección 
Civil siempre atentos. Y tras la entrega 
de premios por parte del Alcalde, 
Miguel Angel Medranda, la Concejal 
de Servicios Sociales, Yolanda Rivas 

y Sebas Morelli del Club Alalpardo 
Running Team, hubo pancetada para 
todos los corredores. Del precio 
de la inscripción, los participantes 
donaron un euro con cada dorsal a la 
Asociación Española contra el Cáncer 
que consiguió recaudar 100 euros. 
Bonito gesto y enhorabuena a todos 
los participantes.

El portugués Joao D’Alva, alumno de la 
Escuela Taurina “José Falcao” de Vila 
Franca de Xira, fue el Triunfador de la 
1ª Novillada del XV Concurso de “Curro 

Vázquez” de Alalpardo, cortando dos 
orejas a cada novillo de José Escolar 
que le tocaron en suerte. El madrileño 
Fernando Plaza le acompañó en su salida 

a hombros al cortarles una oreja a cada 
uno de los de su lote. Su compañero de 
la Escuela de Madrid “El Yiyo” no tuvo 
suerte y vio silenciada su labor.

 1ª Novillada XV Concurso “Curro Vázquez” 

Se terminaron 
las fiestas con la 
Procesión de las 
Velas y Quema 

del Mozo
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Otro éxito de la 34 edición de la Carrera Popular de Alalpardo



14 Septiembre 2017       www.labrujuladelnorte.com ALGETE

  
     
  Brujuleando

10ª edición de motos y coches clásicos en Algete

El próximo sábado 16 de septiembre, 
desde las 10 h hasta las 16 h, se 
celebrará en Algete otra reunión de 
coches y motos clásicas, será la 10ª 
edición, y el lugar, será el Centro 
Comercial  Santo Domingo, en la 
avenida de Guadalix, 35-37, en la salida 
28 de la A-1 (R.A.C.E. Urbanizaciones). 
Habrá premios especiales, y serán:
COCHES:
1.- Premio al más divertido
2.- Premio al más exclusivo
3.- Premio al más deportivo
4.- Premio al más antiguo
5.- Premio al mejor conservado

MOtOS:
1.- Premio a la más clásica
2.- Premio a la más antigua
3.- Premio a la mejor conservada
Puedes pasar un día bonito con tus 
amigos en este evento tan original. 
Además, al ser en el Centro Comercial 
Santo Domingo, puedes elegir 
cualquiera de los  43 establecimientos 
que configuran su oferta comercial, 
para poder comer, merendar o pasar 
un bonito día de compras. Si quieres 
obtener más información sobre el 
evento lo puedes hacer en el teléfono  
639221111 y preguntar por Gerard.

Será el 16 de septiembre en el CC Santo Domingo de Algete, en el aparcamiento junto a la iglesia 

  NUEVOS CONtENEDORES 

        COMUNItARIOS EN      

              SANCHINARRO

El Ayuntamiento de Madrid 
decidió en el mes de julio 
posponer la implantación de 
un nuevo sistema de recogida 
de basura en cuatro barrios 
de la capital, en los que 
se encuentra Sanchinarro.  
Según el compromiso 
adquirido por el Gobierno de 
Manuela Carmena, será en el 
presente mes de septiembre 
cuando se ponga en marcha 
«un proceso de información 
y explicación» en los ámbitos 
en los que se iba a realizar el 
cambio de modelo.

CURSILLOS DE GOLF, tENIS          

        Y PADEL EN BARAJAS
 

Del 4 al 15 de septiembre, 
estará  abierto el  plazo de 
solicitud cursillos gratuitos 
de Golf, Tenis y Pádel 2017-
2018 en Barajas. Lo hará con 
unas plazas de 10 para golf, 5 
para tenis y 5 para padel. Si 
hubiera más solicitudes que 
plazas, se realizará un sorteo 
público el 20 de septiembre. 
La presentación de solicitude 
s se hará en el Registro de la 
Junta de Distrito de Barajas. 
Ouedes ampliar infpormación 
en los teléfonos 91 588 81 
36/37/61/70.

El portavoz de Ciudadanos (Cs) en el 
Ayuntamiento de Algete, Alejandro 
Gutiérrez, ha presentado una iniciativa 
para “adecuar tres de los espacios 
comunes del barrio Ciudad Santo 
Domingo”. “El parque infantil (Avda. de 
Guadalix), la zona verde pública en la 
Calle del Vivero y el ‘pipican’ del Callejón 
del Vivero, están deteriorados por el 
paso del tiempo y un mantenimiento 
descuidado”, ha explicado el edil 
naranja, señalando que “entre las 
numerosas acciones necesarias, sería 
esencial arreglar las luminarias que no 
funcionan, dotar de suficientes puntos 
de agua en los espacios comunes, 
el desbroce y limpieza de las zonas 
de uso común, o la reubicación de 
bancos”. “Desde Cs reiteramos nuestro 
compromiso con la mejora de las zonas 
comunes, parques y jardines de nuestro 
municipios”, ha asegurado el concejal.

Ciudadanos Algete 
pide al Ayuntamiento el 
acondicionamiento de 

espacios en Sto. Domingo

Adelanto del cierre de la piscina municipal 
para realizar obras de mantenimiento

 

En las pr´ximas Fiestas de Algete,  
vuelve el popular Concurso de Paellas 
“ALGrano”, se celebrará el próximo 
sábado 9 a las 14:30 h en el Parque 
Europa. Podrán participar todos los 

vecinos (empadronados) de Algete, 
de manera individual o en grupo. Los 
premios, cuya entrega se realizará 
inmediatamente después del fallo 
consisten en:
A-Trofeo y Diploma para los tres 
primeros clasificados, aportado por el 
Ayuntamiento.
B- Premios en metálico, aportados por 
el Establecimiento Organizador:
- 1º puesto: 200 Euros
- 2º puesto: 100 Euros y
- 3º puesto: 50 Euros

Se está procediendo a la impermeabilización total del vaso

CONCURSO DE  PAELLAS “ALGrano”

El pasado 27 de agosto se procedió 
al cierre de la piscina. El motivo del 
adelanto del cierre es la obra de 
impermeabilización total del vaso. Las 
obras de mantenimiento realizadas, ya 
no garantizan la impermeabilización 
de la piscina, que tiene un periodo 

de duración de aproximadamente 
15 años. El tiempo de ejecución de 
la obra es de aproximadamente 4 
semanas. Una  vez llenado el vaso de 
la piscina hay que proceder al montaje 
de la carpa presostática.
Desde la concejalía de deportes, 
consideran que es necesaria para 
ofrecer un mejor servicio a los usuarios, 
ya que ha pasado bastante tiempo 
desde la última reparación.
 Todas las personas que tengan bonos 
pueden pasarse por la Concejalía 
de deportes, para que puedan ser 
informados de cómo pueden reclamar 
la compensación.
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PROGRAMACIÓN FIESTAS PATRONALES ALGETE 2017
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La Comunidad dota al PAU Valdebebas, 
situado en el distrito de Hortaleza, de su 
primer Colegio Público de Educación 
Infantil y Primaria, una actuación que 
supondrá la creación de 225 nuevas 
plazas educativas para el próximo curso 
2017/2018. El consejero de Educación, 
Juventud y Deporte, Rafael van Grieken, 
visitó las obras que se están realizando. 
Consta de ocho aulas de educación 
infantil, un aula de psicomotricidad, 
comedor y áreas de dirección y 
administración, dividido en dos plantas 
y en una superficie total construida de 
2.624,90 metros cuadrados.

En marcha el primer 
colegio público en el 

PAU de Valdebebas

La Comunidad de Madrid ha crecido un 
3,4% en el segundo trimestre de 2017 
en términos interanuales, tres décimas 
por encima del ritmo del conjunto de 
España, que ha crecido un 3,1% en 
el segundo trimestre del año. Así lo ha 
destacado el viceconsejero de Economía 
e Innovación, Javier Ruiz, durante la 
presentación de la Contabilidad Regional 
Trimestral relativa a los meses de abril 
a junio de 2017. Ruiz ha valorado de 
manera “muy positiva” los datos que 

arroja la Contabilidad Regional Trimestral, 
que demuestran que “la economía de 
nuestra Comunidad sigue creciendo 
por encima del conjunto de nuestro 
país y de la media de muchos países 
europeos, y lo que es más importante, el 
crecimiento del PIB se está trasladando 
íntegramente a la creación de empleo, 
que según los últimos datos crece a un 
ritmo del 3,75%. Así, sigue creciendo el 
empleo, sigue creciendo el consumo y 
sigue creciendo la inversión”.

La economía de la Comunidad de Madrid crece un 3,4%
El PIB aumenta tres décimas por encima del conjunto de comunidades autónomas

Cifuentes visitó las obras del Wanda Metropolitano
La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Cristina Cifuentes, acompañada 
por el consejero de Medio Ambiente, 
Administración Local y Ordenación del 
Territorio, Jaime González Taboada, 
ha visitado en agosto las obras que 
el Atlético de Madrid está llevando 
a cabo en el Wanda Metropolitano, 
y que estrenará en la recién iniciada 
temporada de Liga, al que ha calificado 
como un nuevo icono para la región. 
Cifuentes ha comprobado el avanzado 

estado de las obras junto al presidente 
del Atlético de Madrid, Enrique Cerezo, 
y ha destacado su relevancia, que 
permitirán al club madrileño pasar a jugar 
en un moderno estadio y aprovechar 
una infraestructura pública que hubiera 
quedado en desuso. Es una operación 
que beneficia a los aficionados atléticos 
y a  Madrid, especialmente a los vecinos 
de la zona de San Blas, donde el nuevo 
estadio dinamizará la economía y 
generará nuevos puestos de trabajo.

Más de 18.000 kilos de patatas, 7.450 
kilos de sandías, 4.900 de melones, 540 
de tomates, 100 de fruta variada, 40 de 
pimientos, 20 de pepinos… Todos estos 
alimentos, cerca de 33 toneladas, son 
el resultado de la cosecha procedente 
de las distintas fincas experimentales 
del Instituto Madrileño de Investigación 

y Desarrollo Rural, Agrario y Alimentario 
(IMIDRA) que ahora, tras haber servido 
a los investigadores para sus proyectos, 
tienen un fin solidario.
La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Cristina Cifuentes, acompañada 
por el consejero de Medio ambiente, 
Administración Local y Ordenación del 

Territorio, Jaime González Taboada, 
ha entregado parte de los alimentos 
producidos durante el presente año 
por el IMIDRA a los representantes de 
Caritas, Mensajeros de la Paz y el Banco 
de Alimentos, en un acto celebrado en 
la Finca Vivero que el Instituto tiene en la 
localidad madrileña de  El Escorial.

La Comunidad de Madrid, a través de 
Metro, invertirá 20 millones de euros 
hasta enero de 2018 en los trabajos de 
modernización de los 42 trenes de la serie 
2000 que forman parte de la flota de la 
línea 5 y otros 12 trenes de la serie 3000 
que se incorporarán progresivamente 
durante el año 2018 a este trayecto. 
Este proyecto se suma a los trabajos del 

programa de modernización global de 
esta línea, que comenzaron el pasado 3 
de julio y que han finalizado, de acuerdo 
a los plazos establecidos, a primeros  
de septiembre. Los trabajos de mejora 
de la flota incluyen la adaptación de los 
trenes al nuevo sistema de señalización 
ferroviaria de la línea 5 y al sistema de 
comunicaciones digital TETRA. Junto 

a estos, se están realizando diferentes 
reformas como la instalación del sistema 
de iluminación LED, la mejora del aire 
acondicionado o el reacondicionamiento 
del sistema de puertas de los trenes, lo 
que permitirá incrementar la fiabilidad de 
las unidades de material móvil y ahondar 
en la calidad del servicio ofrecida a los 
viajeros.

La Comunidad  de Madrid invierte 20 millones de
euros en modernizar la flota de trenes de la línea 5
- Los trenes se adaptarán al nuevo sistema de señalización ferroviaria de línea 5 y al sistema                                                                                                                                          
   de comunicaciones digital TETRA
- La medida mejorará la fiabilidad de los trenes y la calidad del servicio al usuario

- Se incluye dentro de los trabajos del programa de modernización global de línea 5

“Estas actuaciones quieren 
aumentar la frecuencia y el 
número de trenes que circulan 
por la línea 5 hasta en un 44 
por ciento”, señaló el consejero 
de transportes, Vivienda e 
Infraestructuras, Pedro  Rollán

Cifuentes entrega 33 toneladas de productos de las 
huertas de la Comunidad a entidades sociales de la región

Se han donado ya a este tipo de instituciones cerca de 288.000 kilos de productos
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  - MARTES 12 DE SEPTIEMBRE
  17:00 h. a 21:00 h: JUEGOS      
  INFANTILES, TALLERES VARIADOS Y   
  PARQUE INFANTIL DE HINCHABLES                    
                                     -       
  - MIERCOLES 13 DE SEPTIEMBRE
  17:00 a 21:00 h:  GRAN PARQUE   
  INFANTIL DE HINCHABLES,   
  FUTBOLINES Y TALLERES. FIESTA  
  DE LA ESPUMA.

  - JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE
  20:00 h:  GRAN CHOCOLATADA  
  GRATUITA
  20:30 h:  PREGÓN DE FIESTAS. 
  A cargo de ISABEL PÉREZ HERNÁNDEZ,
  doctora arquitecta, especialista en el  
  jardín “El Capricho”.
  21:00 h:  GRUPO FOLCLÓRICO   
  CALDERÓN DE LA BARCA
  22:00 h: CORO ROCIERO DIVINA  
  PASTORA
  23:00 h: CONCIERTO “THE SIXTIS”

  - VIERNES 15 DE SEPTIEMBRE  
  19:00 h:. TRASLADO DE LA IMAGEN  
  DE NTRA. SRA. DE LA SOLEDAD    
  DESDE LA ERMITA A LA PARROQUIA 
 DE SAN PEDRO APÓSTOL
 19:00 h: PETIT POP, MÚSICA

  
MOLONA PARA TODA LA FAMILIA
19:30 h: CONFERENCIA SOBRE
 ASTRONOMÍA  
 De 21:15 a 00:30 h:   OBSERVACIÓN  
 ASTRONÓMICA  
20:15 h:  DREMEN. Show para no parar 
de bailar de este grupo madrileño de 
rap y hiphop
21:30 h a 00:30 h: IX CERTAMEN 
NACIONAL DE MÚSICA DEL DISTRITO 
DE BARAJAS
22:30 h: ORQUESTA RANGER
00:30 h: ACTUACION ESTELAR
“FUNAMBULISTA”

- SÁBADO 16 DE SEPTIEMBRE 
12:30 h: EL BARCO DE MARTÍN
19:00 h: MAGIA FAMILIAR “EL BARÓN”
20:30 h: RECORRIENDO EL MUNDO A 
TRAVÉS DE LA DANZA
22:00 h: DJ DANI TRAUM
23:00 h: SALVE Y CÁNTICOS EN 
HONOR A LA VIRGEN DE LA SOLEDAD
22:30 h: ORQUESTA LUZ DE GAS
00:00 h: CASTILLO DE FUEGOS 
ARTIFICIALES
00:30 h: ACTUACIÓN ESTELAR:
“MÄGO DE OZ”
02:00 h: BLACK BACK BAND, 
TRIBUTO A AC/DC

- DOMINGO 17 DE SEPTIEMBRE 
12:00 h: MISA MAYOR
19:00 h: MALETA: MISIÓN ESPACIAL
SECRETA
20:30 h: CONCIERTO “UN BOLERO, 
UNA CARICIA”
21:00 h: PROCESIÓN DE LA VIRGEN 
NTRA. SRA. DE LA SOLEDAD
22:00 h: BAILE ESPAÑOL: QUIETUD

- DOMINGO 24 DE SEPTIEMBRE
19:00 h: TRASLADO DE LA IMAGEN 
DE NTRA. SRA. DE LA SOLEDAD 
DESDE LA PARROQUIA A LA ERMITA

     
   TORNEOS DEPORTIVOS

- IV TORNEO FEMENINO DE PÁDEL
Del 26/09 al 06/10: Lugar: Club de 
Golf Olivar de la Hinojosa, Av. Dublín 
s/n. Información e inscripciones en la 
recepción del club o por TLF (91 721 18 
89) a partir del 1 de septiembre
- XXXIX TORNEO DE FÚTBOL 
Domingo 10 de septiembre de 2017
17:00 h: CD BARAJAS vs AD 
VILLAROSA (categoría juvenil)
19:15 h: CD BARAJAS vs AD 

VILLAROSA (categoría aficionado)
Lugar: Campo de Fútbol del CD 
Barajas (C/ Ayerbe s/n). Organiza: Club
Deportivo Barajas, con la colaboración 
del Distrito de Barajas
- XXXVI TORNEO ABIERTO DE 
AJEDREZ MEMORIAL JESÚS 
GONZÁLEZ
Del 11/09 al 15/09: Lugar: CC Villa de 
Barajas (C/Botica 10)
- III TORNEO DE MUS
Del 11/09 al 15/09: Lugar: CC Villa de 
Barajas (C/Botica 10)
- V TORNEO DE GOLF
16/09: Lugar: Club de Golf Olivar de 
la Hinojosa
- VII TORNEO NACIONAL DE 
ESGRIMA
16/09 y 17/09: Lugar: Pabellón Villa
 de Madrid (C/Brezos s/n con esquina 
con la Av. de Logroño)
- TORNEO DE PETANCA
17/09: Lugar: Pistas de la C/Alhaurín
- IX TORNEO DE BALONCESTO
23/09 y 24/09: Lugar: CDM Barajas 
(polideportivo, Avda. Logroño 70)
- XXIII TORNEO DE BALONMANO
23/09: Lugar: Pabellón Villa de Madrid 
(C/Brezos s/n con esquina con la Av. 
de Logroño)

PROGRAMA DE  FIESTAS DE NTRA. SRA. DE LA SOLEDAD 2017
( DEL 12 AL 18 DE SEPtIEMBRE)

Cifuentes entrega 33 toneladas de productos de las 
huertas de la Comunidad a entidades sociales de la región
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Aprovechando el parón estival, los 
centros educativos públicos de 
primaria del Distrito de Hortaleza han 
experimentado nuevas obras de reforma 
y mantenimiento. Se amplia y profundiza 

así las realizadas en 2016, año en el que 
se multiplicaron por cinco las inversiones 
sobre lo presupuestado en 2015, dada las 
enormes carencias que tenían los centros. 
Se trata de obras de mantenimiento 

y conservación, cuyas competencias 
ostenta el Ayuntamiento de Madrid, y 
que se ejecutan durante el periodo de 
verano para que cuando llegue la “vuelta 
al cole” todo esté a punto para el nuevo 
curso escolar. Se trata de obras de 
pintura, acondicionamiento y mejoras de 
aseos y aulas, sustituciones de cubiertas, 
reparación de vallado perimetral o arreglo 
de pistas deportivas, en definitiva, 
desperfectos ocasionados por el uso 
continuado de estas instalaciones, y 
donde la “puesta a punto” es esencial 
para que los escolares regresen a las 
aulas en las mejores condiciones de 
bienestar y seguridad.
En total han sido aproximadamente  
1.741.403,31 euros para mejorar diez 
centros educativos, 1.160.000 euros 
con cargo a Inversiones Financieramente 

Sostenibles y 581.403,31 euros en virtud 
del acuerdo marco de las obras de 
reforma, reparación y conservación del 
conjunto de edificios cuya competencia 
corresponde al Distrito de Hortaleza.

 En total se han invertido más de 1,7 millones de euros en mejorar los diez centros educativos

Reforma y modernización de diez colégios públicos

Mejoras en las piscinas en el C.D. Municipal Luis Aragonés
Han sido casi 300.000 euros destinados a obras de sustitución, reforma y mantenimiento

Pues ya se ha disfrutado el lavado de 
cara que se realizó en las piscinas de 
verano en el Centro Deportivo Municipal 
Luis Aragonés, en el distrito de Hortaleza. 
Han sido casi 300.000 euros destinados 
a obras de sustitución, reforma y 
mantenimiento, tanto de los vasos como 
de la zona de playa, pérgolas y duchas, 
para que los usuarios pudieran hacer 
uso de estas instalaciones en las mejores 
condiciones. Sin lugar a dudas, ha sido 
una gran inversión cuyo resultado han 

podido constatar los bañistas que se han 
acercado a las piscinas de verano del 
CDM Luis Aragonés. Con una capacidad 
aproximada para el disfrute de 4000 
personas, se trata de una de las mejores 
instalaciones de la ciudad de Madrid con 
una amplia pradera de césped, merendero 
y zona de juegos infantiles, además de 
4 vasos para atender las necesidades 
de los usuarios: una piscina olímpica, 
dos piscinas de baño libre y una amplia 
piscina infantil para chapoteo.

      
  
   • MÚSICA:
       - 18 de septiembre, 19 h:   EL MEJOR CINE DE HOLLY -
        WOOD (GRANDES BANDAS SONORAS DE CINE) ENSAYO 
        ABIERtO AL PÚBLICO / Orquesta Clásica Santa Cecilia /    
        Entrada libre  hasta completar aforo / todos los públicos /   
        Reserva  de entradas a través de  www.giglon.com

   • INFANtIL: 
       - 24 de septiembre, 12:00  h:   EL PÁJARO AZUL / Com-    
        pañía La Caja / Entrada 5,6 euros,  reducida 5  euros / A 
        partir de 7 años

   • EXPOSICIONES:
      -  Del 2 al 30 de septiembre:   MARISOL NAVAJO “PINtU-  
        RAS” / Pintora autodidacta de extensa trayectoria. Compagi-
         na  su actividad artística con su trabajo como actriz y dobla- 

      
        dora,  siendo una de las voces más veteranas y reconocidas
        del sector

  • CONVOCAtORIAS / PRESENtACIONES:
      - 7 de septiembre, 19:00 h: EL ESPEJO DE IRINA, DE 
        MARIAN PAStUR / Es un libro de poesía infantil que 
        consta de 30 poemas de temática variada  / Entrada 
        libre hasta completar aforo / Confirma tu asistencia 
        escribiendo a eventos@centroculturalsanchinarro.com

      - 28 de septiembre, 18:30 h:  PRESENtACIÓN DEL LIBRO 
        DE POEMAS PARA NIÑOS/AS “ABRAZOS”. ELVIRA             
        GONZÁLEZ-CALERO / “El espejo de Irina” es la primera 
        novela  de Elvira y, casi con toda seguridad, el comienzo 
        de las siguientes Entrada libre hasta completar aforo  
     

PROGRAMACIÓN CENtRO    
CULtURAL  SANCHINARRO                              

SEPtIEMBRE  2017

MARISOL NAVAJOS, "PINTURAS", hasta el día 30

"ABRAZOS", de ELVIRA GONZÁLEZ-CALER0
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Reforma y modernización de diez colégios públicos
La convocatoria tiene como finalidad 
fundamental apoyar y difundir las 
diferentes creaciones artísticas en el 
Distrito, posibilitando la participación en 
la programación de las Fiestas del Barrio 
del Pilar 2017, en cualquiera de los 
espacios disponibles (zona del templete, 
zona de asociaciones, Centro Cultural
Vaguada). Se podrán presentar en la 
modalidades de Música, Otras artes 
escénicas, Fotografía, Obra plástica, 
Cortometrajes, Otras actividades.
Podrán participar las personas mayores 
de 16 años, debiendo ser residente 
en el Distrito. En el caso de grupos o 
colectivos, uno/a de sus componentes 
deberá acreditar este extremo. Las 

diversas propuestas se evaluarán por un 
Jurado compuesto por representantes 
de la Comisión de Fiestas del Barrio 
del Pilar, excepto el apartado de “Otras 
actividades”, cuya integración en la 
programación será gestionado por el 
Grupo de Actividades de la Comisión.

Propuestas  seleccionadas
Las propuestas que resulten 
seleccionadas serán realizadas dentro de 
la programación de las Fiestas del Barrio 
del Pilar 2017, en los espacios, fechas y
horarios que se determinen desde la 
organización, según las prestaciones 
técnicas y de colaboración señaladas en 
las fichas de inscripción aportadas.

Convocatoria para los Certámenes artísticos Fiestas del Barrio del Pilar 2017
Se podrán presentar propuestas en diferentes campos artísticos como Música, Fotografía, Cortometrajes, etc

-   TORNEO DE FÚTBOL-SALA, CATEGORÍAS 
PREBENJAMÍN A JUVENIL, MASCULINO 
Y FEMENINO: 
Del 4 al 8 de septiembre. Organiza: C.D.E. EL PARDO-
SALA. Inscripción: hasta el 31 de agosto en el correo: 
marcelino69@telefonica.net
- TORNEO DE FÚTBOL-SALA, CATEGORÍA 
SENIOR FEMENINO: 

Del 4 al 8 de septiembre. Organiza: C.D.E. EL PARDO-
SALA. Más información: promotorfuencarral@madrid.
es
- TORNEO DE FÚTBOL-SALA, CATEGORÍA 
SENIOR MASCULINO:  
Días 9 y 10 de septiembre. Organiza: C.D.E. 
MONTECARMELO en colaboración con la FMFS. Más 
información: promotorfuencarral@madrid.es

- TORNEO DE BALONCESTO, CATEGORÍA 
SENIOR, MASCULINO Y FEMENINO: 
Días 9 y 10 de septiembre. Organiza: C.D.E. EL REBOTE. 
Más información: promotorfuencarral@madrid.es
- CROSS FIESTAS DE EL PARDO “V DEAR 
TRAIL EL PARDO” TRAIL RUNNING: 
Día 9 de septiembre, a las 20:30 horas. Información e 
inscripciones: www.deertrailelpardo.com

      Actividades Deportivas de las Fiestas del REAL SITIO DE EL PARDO
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Llega a Madrid ZAS!, el primer espectáculo familiar 
que fusiona magia y danza de la mano de Pablo Barán

El espectáculo, que cuenta con la 
participación de las bailarinas Cristina 
Vilá y Judit Gómez, apuesta por 
fusionar la magia con la danza, dando 

lugar a un formato nunca visto. Una 
increíble escenografía en 3D, vestuarios 
ambientados en diferentes países y 
sorprendentes efectos visuales son los 

elementos clave para transportar a los 
espectadores a través de un mundo de 
fantasía.
Todo ello, además, se acompaña de 
un sinfín de juegos, desde grandes a 
pequeñas ilusiones que despertarán 
el asombro de mayores y pequeños, 
pues está recomendado para todas 
las edades. Desde el 3 de septiembre, 
estará contigo todos los domingos, 
a las 16 h. en el Teatro Arlequín, Calle 
de San Bernardo, 5. El precio será a 
partir de los 12 euros y para comprar 
las entradas lo podrás hacer en http://
teatroarlequingranvia.entradas.plus/
entradas/es/entradas-teatro-zas-.

Pablo Barán es una de las jóvenes promesas de la magia

El primer espectáculo pensado 
para toda la familia que fusiona 
magia y danza. Con tan sólo 
19 años, Pablo Barán, más 
conocido como Magic Pablo, 
está revolucionando el mundo 
de la magia con obras como 
Zas!, en la que relata la historia 
de un viaje a varios destinos 
con un laboratorio como punto 
de partida.

 Desde el 3 de septiembre todos los domingos a las 16 h en el teatro Arlequín

La primera carrera de colores en España ha 
cambiado de nombre, ahora se llama Holi Life 

Más de 350.000 personas han 
participado en estas pruebas deportivas 
desde el año 2014. El mayor evento de 
colores en Europa ya es más que una 
carrera, forma parte de la vida de los 
cientos de miles de participantes que 

disfrutan cada edición, por eso cambia 
el nombre y ofrece nuevas sorpresas. 
La gira Holi continuará tras el verano en 
Zaragoza y Madrid. La Holi mantiene los 
mismos estándares de calidad, la misma 
ilusión y alegría demostrada desde la 
primera edición en Madrid, pero ahora 
con muchas más sorpresas y mucho 
más grande. Holi Life es el evento de 
colores más grande de Europa gracias 
a los cientos de miles de seguidores de 
la prueba.

La gira continúa tras el verano
Una vez pasen los calores del estío, la 
gira saldrá a la carretera para afrontar 
la segunda parte de la temporada. Dos 
nuevas fechas ya han sido anunciadas 
y el equipo prepara más propuestas 

para meses venideros. Por el momento, 
Holi Life estará en Zaragoza el 24 
de septiembre y en Madrid el 22 de 
octubre. Toda la información sobre Holi 
Life y sus eventos la podrás encontrar 
en www.holilife.es

 Ya han anunciado que la Holi Life estará en Madrid el 22  de octubre

“Isla Cristina, ya cojo tu mano…” 
anunciaba Manuel Carrasco 
emocionado en sus redes sociales 
horas antes de llegar a su tierra natal.
Se notaba la enorme expectación del 
público ante esta cita tan especial dentro 
de su Tour Bailar El Viento. Colgado el 
cartel de entradas agotadas en apenas 
horas de salir a la venta, y con una 
ampliación de aforo a último momento 
debido a la demanda y que se agotó en 
minutos. Y no defraudó el artista, quien 
quiso ofrecer “el mejor de sus bailes” a 
sus paisanos y gente que vino de toda 
España a celebrar con Manuel el último 
concierto en Andalucía de este tour. La 
noche estuvo inundada de sorpresas y 
emotividad. Contando con la aparición 
de Pastora Soler para interpretar a dúo 
“Pequeña sonrisa sonora”, llevándose 
la ovación del público. También 
dedicó “Mujer de mil batallas” a una 
joven onubense que ha superado una 
leucemia y quien cumplía 17 años es 
anoche. Con un público totalmente 
entregado de principio a fin, a quienes 
emocionó especialmente con la bulería 
dedicada a Isla Cristina, su casa. La 
gira de Manuel Carrasco continúa y 
cerrará su ciclo este próximo 15 de 
septiembre en Madrid en un Último 
Baile antes de emprender andadura 
por tierras latinoamericanas donde ya 
tiene conciertos cerrados en México, 
Costa Rica, Argentina y Chile.

 Apoteósica 
vuelta a casa de 

Manuel Carrasco
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Distrito Castellana Norte (DCN)

LA MOVILIDAD SOSTENIBLE, CLAVE PARA 
MADRID NUEVO NORTE

La capital española tiene una gran oportunidad con Madrid Nuevo Norte, 
el proyecto de regeneración urbana más importante de Europa que cerrará 
la herida que permanece desde hace más de 25 años en el norte de Madrid

Madrid quiere ponerse a la 
vanguardia entre las ciudades 
mundiales en movilidad sostenible. 
Cada vez está más claro que hay 
que buscar fórmulas para que el 
transporte urbano no contribuya a 
incrementar la contaminación y que 
los problemas de atascos restan 
calidad de vida a las personas.
A finales del pasado julio, el 
Ayuntamiento de Madrid, el 
Ministerio de Fomento y la 
promotora Distrito Castellana 
Norte (DCN) anunciaron un 
preacuerdo para el desarrollo 
del proyecto, con el objetivo de 
alcanzar la aprobación inicial 
para comienzos de 2018 y la 
definitiva al cierre de ese mismo 

ejercicio. Todavía quedan muchos 
aspectos concretos para cerrar, 
pero lo que ha quedado claro de 
la presentación realizada es que 
la movilidad sostenible y la 
accesibilidad van a ser cruciales 
para Madrid Nuevo Norte. 

Movilidad  sostenible
Movilidad sostenible porque 
se pondrán a disposición 
de los ciudadanos todas las 
infraestructuras de transporte 
público que permitan reducir la 
necesidad del transporte privado 
contaminante. Según se anunció 
en la rueda de prensa, DCN asumirá 
los costes de la ampliación del 

Metro. Habrá nuevas estaciones 
de Cercanías y autobuses de alta 
capacidad (BAC) que recorrerán el 
ámbito. Igualmente, se favorecerá 
y promoverá la circulación peatonal 
y de los ciclistas. 

Accesibilidad
Igualmente importante es el tema 
de la accesibilidad. La localización 
estratégica del ámbito de Madrid 
Nuevo Norte tiene un gran 
potencial en lo que  a accesibilidad 
respecta, por la centralidad que en 
ellos tendrá la renovada estación 
de Chamartín, que estará en el 
núcleo del distrito de negocios y 
será un gran hub de comunicación. 

En ella confluirán los trenes de alta 
velocidad, los de cercanías y el 
Metro, además de los autobuses. 
Hay que tener en cuenta, además, la 
cercanía con el aeropuerto Adolfo 
Suárez Madrid Barajas, permitiendo 
múltiples posibilidades de conexión 
con otros lugares de España y de 
destinos internacionales.
El modelo de ciudad, de usos mixtos 
con oficinas, viviendas, comercios, 
parques y zonas verdes, lugares 
de ocio y restauración permite que 
los vecinos y ciudadanos tengan 
todo lo que buscan en un mismo 
entorno. De esta forma, habrá una 
menor necesidad de trasladarse 
a otras áreas de la ciudad para 
encontrarlo.

BUS DE ALTA CAPACIDAD
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     “Clásicos en zapatillas”por  Pedro María Rivera (www.pedromariarivera.es)

Bruckner, “de tal palo, un 
gran madero”
Eso sucedió con Anton Bruckner, 
nuestro homenajeado este mes -nació el 
4 de sep-tiembre de 1824 en Ansfelden 
(Austria)- pues su padre que ejercía 
dos actividades,  maestro de escuela y 
organista, influyó en gran medida en que 
su hijo se dedicara a las mismas. Anton le 
superó con creces en ambas y fue mucho 
más que “una astilla” pues, además, creó 
grandes obras. Les animo a escuchar el 
adagio de su 7ª sinfonía como muestra 
de su gran talento como compositor, 

mientras prosiguen en esta lectura. De 
educación y devoción religiosa católica, 
en 1851comenzó a trabajar de organista 
en la Abadía de San Florian, institución 
religiosa y cultural de gran prestigio, y 
cinco años más tarde se traslada a la 
catedral de Linz, después de ganar el 
concurso para cubrir así mismo la plaza 
de organista. Toda su formación inicial, 
parcialmente autodidacta y después 
de la mano de maestros compositores 
como Simon Sechter y Otto Kitzler, le 
facilitaron la composición de varias de 
su obras corales más relevantes: tres 
misas que compuso entre 1864 y 1867. 
Con Sechter llegó incluso a estudiar 
y comunicarse durante seis años por 
correo; al finalizar esta etapa de formación 
a distancia pasó brillantemente los 
exámenes de composición y contrapunto 
en el Conservatorio de Viena.Kitzler, 
por su parte, le orientó hacia el mundo 
creativo de Wagner del que fue ferviente 
seguidor por su expresividad de estilo, 
sin abandonar el clasicismo de influencia 
de Beethoven y Brahms.

Su estilo. Éxito tardío
Entre 1868 y 1892 fue organista de 
la corte y profesor del conservatorio 

de Viena, sustituyendo a su antiguo 
profesor Sechter. En esta etapa 
compuso más obras sacras, co-rales 
breves en general, otras para órgano 
y piano , algunas obras de cámara y 
ocho de sus sinfonías -en total compuso 
once, la última de ellas inacabada-, con 
la variedad de ser mucho más amplias 
en extensión y estructura orquestal a lo 
que normalmente se hacía en su época, 
favoreciendo por ejemplo la sonoridad de 
los metales en la orquesta. En resumen, 
la labor de Anton Bruckner se concentra 
principalmente en obras sinfónicas y 
música religiosa.
Si al principio recomendé parte de su 
7ª, les animo a escuchar completa la 4ª 
sinfonía, denominada “Romántica”. Otra 
particularidad de Bruckner fue su afán 
de perfeccionismo y la continua revisión 
de sus obras debido, principalmente, a 
las críticas recibidas de los contrarios al 
modelo wagneriano que él mostraba en 
parte de su estilo.
Sin embargo el reconocimiento público 
le iba siendo esquivo por falta de 
comprensión de su obra en aquel tiempo a 
pesar de sus excelentes composiciones; 
con el estreno de su 7ª sinfonía en Leipzig 
surgió una gran reacción a su favor. Su 

amor a la naturaleza y la vinculación con 
su religiosidad y espiritualidad le animaba 
a procurar lo sublime en su labor de 
creación. La apoteosis se produjo 
después en Viena, con el estreno de su 
8ª Sinfonía

Amistad especial con 
Wagner

Hay dos momentos en la vida de 
Bruckner que marcaron su desarrollo 
personal y musi-cal: cuando asistió a 
la representación de “Tannhauser” de 
Richard Wagner y al ser invitado por el 
propio Wagner en Munich a la primera 
representación de “Tristán e Isol-da”. 
Después mantuvieron contacto durante 
muchos años.

Fallecimiento

Anton Bruckner murió en Viena el 
11 de octubre de 1896. Según los 
musicólogos, su obra resultó muy 
influyente para compositores de la talla 
de Mahler y Sibelius.

CULTURA

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En esta ocasión nos encargaremos 
de  Rafael Alberti, poeta 
perteneciente a la célebre 
generación del 27 y autor de 
conocidas obras como Marinero 
en tierra. También fue galardonado 
con el Premio Nacional de Poesía y 
con el Premio Miguel de Cervantes, 
pero estas condecoraciones nos 
pueden parecer escasas si tenemos 
en cuenta que Alberti estuvo a 
punto de ganar el Premio Nobel de 
Literatura. Hay quien sostiene que 
no se lo llegaron a otorgar porque, 
como bien es sabido, el andaluz 
era un miembro activo del Partido 
Comunista de España. Pero la 
verdad es bien distinta de estos 
rumores.
Corría el año 1972 y Alberti vivía en 

Roma. Cuentan que en la puerta 
de su casa colgaba un cartel que 
decía «No se hacen prólogos» 
(al parecer, todos los escritores 
novatos le pedían encargos y él, 
al final, siempre se los concedía). 
Pues bien, el nombre de nuestro 
poeta sonó para el próximo Premio 
Nobel, sobre todo después de 
habérselo entregado a otros poetas 
de izquierdas como Pablo Neruda 
(el año anterior, precisamente): 
efectivamente, la ideología no 
era óbice. La cuestión es que a 
Alberti, al principio, le hizo mucha 
ilusión la idea de recibir el laurel de 
la Academia Sueca; de hecho, se 
llegó a hacer oficial que el poeta 
andaluz era el elegido y se organizó 
la ceremonia.

Sin embargo, un día, sin previo 
aviso, Alberti anunció que no iba a 
ir a recoger el premio. Al parecer, 
se preguntaba qué se le había 
perdido a él en Suecia: ¿cómo iba 
a entender un sueco Marinero en 
tierra, con toda la gracia gaditana 
que el poemario rezumaba? En 
lugar de viajar a Estocolmo a por el 
Nobel, decidió aceptar otro premio 
que le habían ofrecido en Roma y 
que consistía en nada menos que 
treinta botellas de vino.
De lo que no cabe duda, desde 
luego, es de que Alberti disfrutó 
mucho más de aquel galardón que 
de la cuantía económica del Nobel. 
Al fin y al cabo, a nuestro literato 
no le duraba mucho el dinero en las 
manos. Según él mismo confiesa 

en sus 
m e m o r i a s 
(La arboleda 
p e r d i d a ) , 
c u a n d o 
recibió el 
P r e m i o 
Nacional de 
Poesía se 
fundió en 
un par de 
tardes 4.000 
de las 5.000 
pesetas que 
le dieron. ¿En qué las invirtió? En 
algo que, por lo menos, hizo feliz a 
todos: se dedicó a invitar a helados 
a todos sus amigos y conocidos 
para celebrar aquel primer gran 
galardón.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

   Rafael  Alberti

Por Javier Adrada  de la torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

Todos intuimos que leer es bueno, 
¿verdad? Y que la lectura es no solo uno 
de los pasatiempos más instructivos, 
sino también uno de los más placenteros 
y quizá de entre todas las formas de ocio 
una de las que más conviene por cuantos 
beneficios aporta. 
En este nuevo de nuevo curso que siempre 
supone la llegada del mes de septiembre, 
me gustaría hacer mi particular oda a 
la lectura con el fin de reafirmar a los 
lectores empedernidos, y convencer a 
los renuentes, sobre lo importante que 
es incorporar en nuestra rutina diaria un 
tiempo dedicado a leer. 
Uno de los provechos más evidentes 
que proporciona la lectura es mantener 
activa la mente y esto, según estudios 
científicos, incrementa la rapidez de 
respuesta de las personas, dado que leer 
entrena al cerebro para ordenar ideas, 
interrelacionar conceptos, ejercitar la 

memoria y la imaginación. De hecho, cada 
vez que empezamos a leer el hemisferio 
izquierdo de nuestro cerebro se pone 
en marcha trabajando a toda velocidad 
para activar diferentes áreas. Según el 
neurólogo Stanislas Dehaene del Collège 
de France "la capacidad lectora modifica 
el cerebro". Al parecer, hay más materia 
gris y más neuronas en los cerebros de 
los que leen. 

La lectura parece tener un 
impacto significativo en el 
éxito profesional 

Y un dato más curioso todavía. Según 
la psicóloga Nicole K. Speer de la 
Universidad de Washington, al leer 
recreamos lo imaginado de tal forma que 
se activan las mismas zonas cerebrales 
que cuando observamos algo que está 
sucediendo en la realidad. Es decir, que 
para nuestro cerebro leer una novela 
es lo mismo que estar viviéndola. Y ahí 
puede estar la explicación de por qué nos 
implicamos en las historias y empatizamos 
tanto con sus personajes.
Y por si fuera poco, leer es una gran 
predictor del éxito profesional de una 
persona. Resulta que durante dos 
décadas un equipo de la Universidad 
de Oxford estuvo analizando los hábitos 
y actividades de casi veinte mil jóvenes 
con el afán de conocer qué actividades 
pronosticaban el éxito profesional al 
cumplir los treinta años. De todos los 
hábitos compartidos por estos jóvenes 
analizados, solo la lectura parecía 
tener un impacto significativo en el 
éxito profesional. Ninguna otra práctica 
compartida tuvo efecto alguno.
Y a quien pudiera pensar que leer, como 

ejercicio introspectivo que es, contribuye 
a aislarnos, podríamos decirle que nada 
más lejos de la realidad, ya que según 
otro estudio reciente: leer mejora nuestra 
capacidad para ser más empáticos y 
positivos en todas nuestras relaciones 
sociales. Dicho estudio, realizado en este 
caso por la Universidad de Kingston, 
llegó a la conclusión de que la gente que 
lee libros de ficción es más agradable y 
empática que aquellos que no lo hacen. 
Los participantes en la citada investigación 
respondieron a preguntas relativas a 
su afición a los libros, a las series y las 
obras de arte antes de completar un test 
que analizaba sus capacidades para 
interactuar socialmente. Las conclusiones 
fueron reveladoras: las personas que 
disfrutaban con un buen libro de ficción, 
novelas dramáticas o románticas, tenían 
un nivel de empatía superior a los demás 
lectores, mientras que los participantes 
que leían novelas más experimentales 
poseían mayor habilidad para ver las 
cosas desde diferentes puntos de vista y 
los amantes del humor se relacionaban 
mejor con los demás.

Si eres lector podrás 
experimentar cientos de 
vidas
Y si aún crees que no te he dado 
suficientes argumentos para lanzarte 
de cabeza a por un libro ahora mismo, 
tengo más razones. Si eres lector podrás 
experimentar cientos de vidas, mientras 
que los que no leen se limitarán a vivir 
solo la suya. Además, los diferentes 
enfoques y actitudes que muestran 
los personajes en la trama te sirven de 
ayuda gratuita para tu vida, porque estás 

constantemente recibiendo consejos 
sobre cómo vivir bien. Por otra parte, 
leer te dará un gran vocabulario, un sinfín 
de temas de conversación, viajes gratis 
al pasado y al futuro, y nunca estarás 
aburrido, porque con un libro entre las 
manos no hay tedio posible. 
Ah, por cierto, y por la parte que me 
toca, está científicamente demostrado 
que los libros de autoayuda ayudan 
a combatir la depresión en todas sus 
etapas. Después de un año de lectura de 
libros de autoayuda, los participantes de 
un estudio que avala esta tesis se sentían 
mucho menos deprimidos que los que 
recibían un tratamiento médico común.
Yo siempre pensé que antes de empezar 
un tratamiento, y en los albores de un 
periodo de abatimiento o cuando se 
atraviese una mala racha vital,  es mejor 
empezar por leer un libro (o dos) que 
quizá pueda ayudarnos a desenredar 
la madeja de nuestro cerebro. Aunque 
eso sí, una vez se comprueba que ello 
tampoco funciona, habrá que comenzar 
cuanto antes la terapia con un especialista 
y seguir el tratamiento médico que 
corresponda, porque es una evidencia 
que hay problemas que solo es posible 
solucionar desde el ámbito facultativo.
Por cierto, y ya termino, he aprovechado 
este verano no solo para leer, que es un 
cotidiano ejercicio de “gimnasia” que me 
autoimpongo, sino también para escribir 
y rematar mi nuevo libro, que espero 
salga en diciembre. Ambos “oficios”, leer 
y escribir, son esenciales en mi vida. Ojalá 
también lo sean en la tuya, porque ya has 
visto cuanto provecho aportan.
¡Feliz nuevo curso!

Sígueme en Twitter @ignacionovo

“El que lee mucho y anda mucho, 
ve mucho y sabe mucho”  (Miguel 
de Cervantes Saavedra)

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

Estaciones, vida, 
lenguaje y lírica

En septiembre, con lírica, 
fin del verano.
Se nos marcha y con él  
lo bueno y malo.

Toda estación  
tiene su tren que llega, 
también su adiós.

Elijo seguidillas 
para contarlo
porque es un metro alegre
del pueblo llano
y de juglares
que le cantan al pueblo
para alegrarle.

El pueblo se merece 
que se le cante.
Suyas son las palabras, 
suyo el lenguaje.
Dándole voz 
nació esta juglaresca,
palabra y son.

Miles, millones de años  

hace que el hombre
por un raro misterio
emitió voces.
Fueron gruñidos,
Luego onomatopeyas 
y monosílabos.

Con secuencias sonoras, 
forjó memoria,
fue dando nombre a todo  
para la historia.
Nombró las cosas,   
vida les dio.
Todo lo que veía cosificó.

Y así el árbol fue el árbol,  
mesa la mesa
y verde la esperanza,
gris la tristeza.
Cosas tangibles 
y emociones, conceptos 

bien definibles.

Y así nació el lenguaje.
Con las palabras, 
ayer incomprensibles,
hoy desgastadas.
Mas gracias a ellas 
que son y serán viento
nos diferencian.

Todos los animales 
emiten ruidos,
pero el hombre los piensa,
les da sentido.
Usa palabras  
que definen, precisan,
nombran y guardan.

La tradición oral: 
tiempos y tiempos, 
después historia escrita

en documentos.
Aquí en España, 
hace solo mil años
se hicieron Jarchas

Lírica en castellano, 
lengua romance,
que dio lugar a versos
tradicionales.
La poesía, 
ya épica, dramática,
lírica y guía.

Vida: son estaciones:
que siempre están
y mueren y renacen, 
vienen y van.
Breve la nuestra:.
¡disfrutemos amigos
de juglaresca!
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